

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

NOTAS CIENTIFICAS

UN ENTIERRO DIVERTIDO.—UN GLOBO RUSO DIRIGIBLE.—EN BUSCA DEL POLO NORTE.

En Racine, población situada en el Estado de Wisconsin, vivía un anciano llamado Jorge Tomlimson, en el que concurrían las circunstancias de haber disfrutado constantemente de buen humor y de haber sido miembro de la francmasonería durante casi toda su existencia.

Este señor, siguiendo sus tendencias características, al aproximarse el término de su vida decidió que su enterramiento no fuera motivo de lágrimas ni de pesar para nadie.

Al efecto, poco antes de fallecer adoptó las oportunas disposiciones, que fueron conocidas al abrirse el testamento en que se consignaron.

Según ellas, a cada masón que asistiera a los funerales y al entierro, se le había de entregar un buen cigarro, que el interesado debería encender y fumar en tanto que descendían a la sepultura los restos mortales del viejo Tomlimson.

Encargaba también éste que las mujeres que asistieran a la ceremonia del sepelio comieran los bombones contenidos en la caja que a cada una de ellas se entregaría.

Los parientes de Jorge Tomlimson se conformaron con las últimas voluntades de éste.

Cuantos masones concurren al cementerio saborearon los excelentes cigarros, que allí mismo se repartieron, y las mujeres hicieron otro tanto con las golosinas que las tocaron en suerte, poniendo en práctica el viejo adagio:

*El muerto al hoyo
el vivo al bollo.*

El fracaso reciente del globo dirigible inventado por el conde Zeppelin, no desanima a sus émulos en acrobación.

La prensa rusa publica la noticia que, merced a un descubrimiento—cuyo secreto se reserva el inventor—o más bien merced a la aplicación imprevista de un principio científico muy conocido, el doctor Danilewski pretende no sólo haber descubierto la dirección de los globos, sino que se compromete, a bordo del de su invención, a desafiar la más terrible tormenta.

Desgraciadamente, el paso que separa a la teoría de la práctica no se ha dado aún.

El globo del doctor Danilewski ofrece desde luego la ventaja no despreciable de que su construcción no resulta cara.

Se anuncia ya el primer viaje aerostático que el doctor se propone realizar, fijando de antemano el punto en que tomará tierra después de efectuada la travesía.

Hagamos votos por el éxito de tan interesante iniciativa, pero no nos desprendamos de cierto prudente escepticismo... por si acaso.

En tanto que llega el momento de que el inventor norteamericano mister Holland emprenda desde su patria a las costas portuguesas el viaje submarino que tanta expectación ha despertado en el mundo científico, está llamando la atención de éste un proyecto presentado a la Sociedad de Geografía de Viena, relativo a un viaje al Polo Norte, que se

habrá de efectuar bajo la superficie de las aguas.

Aunque es seguro que los lectores no lograrán pronunciar el apellido de autor del proyecto, a título de curiosidad solamente diremos que es Anschetzupfe, apellido casi tan largo é intrincado como el viaje que se propone llevar a cabo.

El submarino recorrerá el trayecto total sumergido a la respetable profundidad de 50 metros, con lo cual se conseguirá encontrar constantemente el mar libre.

El buque estará acondicionado de tal suerte que podrá almacenar víveres y aire respirable suficientes para recorrer 2,500 millas bajo los hielos de la región polar. La tripulación se compondrá, tan sólo, de cinco hombres.

Otro viaje al Polo Norte hay también en perspectiva.

Un capitán mercante americano, Mr. Bernier, que cuenta con la preparación y la experiencia que suponen veinticinco años de constante navegación por las costas de la Tierra del Labrador y por los mares polares, va a emprender también la misma arriesgada expedición.

Se propone atravesar el estrecho de Behring, seguir las costas de Siberia y pasar al mar Glacial, entre los 165 y 170 grados de longitud.

Seguirá después el rumbo al Norte hasta que su buque quede incrustado en la banca de hielo, y después se dejará llevar por la lenta corriente que arrastra a aquella hacia el Polo.

Mr. Bernier opina que su viaje durará tres ó cuatro años, y con arreglo a este supuesto se proveerá de los víveres que considere necesarios para realizar tan prolongada expedición.

Los largos ocios del viaje serán utilizados para hacer observaciones científicas. Para ello el audaz marino cuenta con pertrecharse de los aparatos más perfectos conocidos hasta el día, entre los cuales figurarán los dinamos de Marconi, porque el explorador se propone emplear la telegrafía sin hilos.

El buque expedicionario se construirá con selección a los planos del «Fram», barco en que hizo su viaje ártico el explorador noruego Nansen, si bien en aquellos se introducirán algunas mejoras.

Mr. Bernier ha manifestado su convicción de que si las expediciones polares hasta ahora llevadas a cabo, han terminado todas desastrosamente, se debe a las deficientes condiciones de construcción y a la escasa solidez de los buques.

El capitán norteamericano abriga la convicción de que Nansen hubiera llegado al Polo si hubiera intentado realizar un segundo viaje en su demanda.

UN CRIMEN

I

Cuando la baronesa despertó de aquel sopor extraño que había paralizado su organismo, sumiéndolo en una oscuridad absoluta, encontróse metida en frío ataud colocado en espaciosas sala colgada de paños negros, en la que sólo se oía el chisporroteo de los cigarrillos al ir consumiéndose su pábilo.

Sintió un terror intenso, quiso gritar, pero un murmullo imperceptible salió de su boca, contraída por el espanto. Miró con avidez, y sus ojos abotagados, que parecían saltarse del cráneo, distinguie-

ron únicamente los titileos de luz que los blandones proyectaban sobre las paredes enlutadas.

La insensibilidad de sus miembros fué gradualmente desapareciendo, la aspereza del féretro torturaba sus carnes, todo su ser adquiría de nuevo los humanos atributos y sus pensamientos trastornados se fueron condensando distintos y lógicos, disipando con la percepción clara de la realidad el dédalo tenebroso de sus confusas ideas.

Recordó su enfermedad, la gravedad de su estado, y al verse vestida con hábitos monjiles, dentro de aquella caja mortuoria, rodeada de fúnebre aparato, mientras sus dientes castañeteaban, el error se presentó á su comprensión con espantosa lucidez.

La soledad y el abandono contristaban su alma, y hacían más profundo su dolor. El tético silencio la anonadaba. No podía creer que sus tres sobrinos no estuvieran allí, como habían estado á la cabecera de su lecho, durante la enfermedad, velándole con cuidadoso esmero y atención solícita. Eran ellos casi sus únicos parientes, y la habían dado pruebas de cariño, pues en cuanto tuvieron noticias de su peligrosa dolencia, acudieron pesados, procurando hacer menos penosa la situación de la pobre señora, viajando, llena de achaques, y viviendo por capricho pueril y antojadizo en aquel castillo destartado y sombrío, enclavado como nido de águilas en medio de rocas abruptas de egrios vericuetos.

Los de ellos estaban casados y habían venido con sus mujeres, que tampoco se apartaron un momento del lado de la enferma.

Incorporóse la baronesa y le pareció oír lejanas voces, risas ahogadas y ruido discordante de algarabía que llegaba amortiguado por la distancia. Entonces descendió del catafalco mirándolo con pavor, persiguiéndose ferozmente, y como espectro impalpable se deslizó silenciosamente por las desiertas habitaciones.

Pronto las risas tomaron sonoridad, las voces confusas se hicieron más claras y vibrantes... Hablaban de la muerte, y la baronesa quedó anhelosa, acurrucada detrás de una cortina, escuchando las palabras de sus herederos.

II

Ya era hora—decía uno de ellos.—Esto se iba haciendo pesado... Yo estaba harto de seguir representando una comedia antipática, y sólo la esperanza de esa sanesdita herencia...

—Que nos vendrá de perillas—contestaba otro;—sobre todo á mí, pues la vida me era irrisatible, lleno de trampas y acosado de acreedores. Un mes más y doy con mis huesos en la cárcel.

—Pero ahora somos ricos. A vivir y á gozar.

—Y que Dios acoja en su seno el alma de nuestra pobrecita tía—añadió con acento irónico uno de los interlocutores.

A la baronesa le parecía que todo aquello no era verdad, sino una fantasmagoría de sus sentidos, una ilusión de su mente debilitada... Significó escuchando rígida, inmóvil, y los herederos se fueron presentando con repugnante cinismo que aquejaba á la rigurosa severidad de sus principios religiosos, las desnodadas de sus almas viciosas, corrompidas, impregnadas de cieno. No estaban casados, aquellas mujeres eran sus queridas y por la conversación demostraban que, fue-

ra de la hermosura, ninguna otra cosa tenían que estimar, que eran de ademanes groseros y palabras descompuestas...

¡Qué abominación! Y su oro, aquel oro empleado en obras de piedad, que había inundado como lluvia de caridad la comarca, iría á parar á los jóvenes depravados que lo consumirían en crápulas, orgías y locuras...

—¡No, jamás!—Y la baronesa se irguió resuelta, penetrando en el aposento. Quedaron todos mudos, sobreogidos.

—¡Miserables—gritó—no, no tendréis ni un céntimo! ¡Os desheredo, os maldigo, os detesto!... Salid, salid de esta casa no sois dignos de permanecer un momento en mi presencia, abortos del infierno, engendros de Lucifer. Estoy viva, viva para castigo y expiación de vuestros pecados execrables.

Y la baronesa gesticulaba imponente los desecernados brazos amenazando en el vacío.

Pero aquellos instantes de vacilación fueron breves. Eran demasiado escépticos para creer en apariciones, y vieron enseguida la verdad del caso, comprendiendo también que, al ruido del escándalo, los criados, aun descansando en lejanas habitaciones, acudirían, que estaban abocados á la desheredación con su cortejo de privaciones y miserias... Entonces el más decidido de ellos se echó sobre la baronesa, apretándole la boca mientras decía:

—¡Calla, calla, escandalosa!...

Pero ella se debatía y forcejeaba, sus miembros se agitaban convulsos por la indignación y se oían sus gritos inarticulados... Y su sobrino apretaba, apretaba con inconsciencia brutal, para ahogar aquella voz acusadora que los sentenciaba.

Un postrer gemido se escapó de los labios de la anciana y cayó al suelo, afixada, definitivamente muerta. Entonces ellos cargaron con su cuerpo inanimado y lo colocaron otra vez en la caja...

Al día siguiente los entristecidos sobrinos, enlutados, con las señales del dolor más acerbo en sus pálidos rostros, repetían llenos de aflictiva emoción á los lugareños que iban á darles el pésame.

—¡La pobrecita murió en nuestros brazos...! ¡Ese es nuestro único consuelo!

PRAXEDES ZANCADA.

LO QUE SE CUENTA

Sabido es que Rockefeller, el rey del petróleo, es el hombre más rico del mundo y tiene una renta superior á la lista civil de muchos soberanos juntos.

El dinero, sin embargo, no le da la felicidad ni mucho menos, y no se cansa de decir que envidia al más pobre de los trabajadores empleados en sus minas.

En efecto, ese millonario, que podría hacerse servir todos los días banquetes que eclipsaran en lujo y en refinamiento á los de Lúculo, tiene una aficción al estómago que le obliga á no tomar más alimento que pan y leche.

Cada vez hay menos personas que tengan el cabello abundante. Los antiguos judíos eran una raza de hombres de largos cabellos, ahora, con pocas excepciones son calvos casi todos. Hace 150 años era casi desconocida una persona calva.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

LA VOLUNTAD

Hay que saber educarla de tal modo que se aconseje siempre bien y sea un poderoso auxiliar de la conciencia.

Se necesita para conseguir frecuentemente este hermoso resultado cuidar mucho que la pasión, muy mala consejera, no quite conocimiento, pues la voluntad suele ser en casos semejantes una potencia sugestionada por el error que puede conducirnos á los mayores extravíos.

Entendimiento claro, alma noble y voluntad purísima, son elementos tan preciosos y eficaces que conducen directamente al bien sin otro estímulo que la natural y legítima satisfacción de nuestro fuero interno.

Persona sin resolución que deje dormir la voluntad por temer á decidirse, más vegeta que vive, condenado á no disfrutar de uno de los más hermosos atributos del alma: la voluntad.

Pero si este escollo anula las facultades y reduce en grado sumo la personalidad dejándola sometida á extrañas influencias no menos grave es, que la voluntad depende de la irreflexión, sin que la preceda un prudente juicio, de las cosas que ha de decidir como si se tratara de un fallo.

Espanta por esto la consideración de que haya tantas personas sin voluntad, viviendo sometidas á un fatalismo contrario á las leyes morales y físicas y tantas voluntades irreflexivas é inconscientes, resultado de la ignorancia y la barbarie en que viven sin desenvolver sus facultades millones de criaturas.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Los altos cargos

Madrid 8, 13:50.

Se ha firmado el nombramiento de alcalde de Madrid á favor de D. Alberto Aguilera.

También se ha firmado el nombramiento de los subsecretarios cuyos nombres telegrafíe.

Gobernadores

Mañana se firmará el nombramiento de los Gobernadores.

Jura

Ha jurado su cargo de Ministro de Estado el Duque de Almodovar del Rio. El Sr. Sagasta le tomó el juramento. Ambos vestían de uniforme.

Catástrofe marítima

Madrid 8, 16:50.

Telegrafían de Bilbao que el vapor inglés *Ivona* al entrar en el puerto atravesando el rompeolas, se fué á pique ahogándose toda la tripulación.

Comisiones

Madrid 8, 17:10.

Han llegado las comisiones de los Ayuntamientos de Puerto Real y San Fernando, que van á gestionar acerca del litigio pendiente, sobre á cual de las dos poblaciones pertenece el Arsenal de la Carraca.

Gobernador

Todavía no se sabe quien será designado gobernador civil de la provincia de Cádiz.

Entre otros nombres se cita al Sr. Sanmartín.

Candidatos

Para la Dirección general de Agricultura hay varios candidatos.

Entre ellos figuran el Sr. Requejo, sobrino del Sr. Sagasta; D. Federico Lavíña y el Sr. Gómez Segura.

Almirante

Madrid 9, 0:30.

Se indica al general Sr. Ramos Izquierdo para el mando de la escuadra de instrucción.

Reserva

En el Ministerio de la Gobernación se guarda gran reserva acerca de los nuevos gobernadores.

Un artículo

La Epoca publica un notable artículo haciendo notar que el Sr. Moret es la primera figura del gabinete.

Dice que debe evitar caer en las simas abiertas bajo sus pies así como que se le dispute su gerarquía.

Visita

El Consejo de Administración del Banco de España, ha estado á visitar al Ministro de Hacienda Sr. Urzaiz.

Las elecciones generales

Sábase que para el 28 de Abril, serán convocadas las elecciones generales.

Sigue la racha

Telegrafían de Oporto que ha sido apedreado el colegio del Buen Pastor que dirigen religiosos.

Reformas de Guerra

Sábase que el general Weyler en sus reformas de Guerra impondrá la instrucción militar obligatoria en los cuerpos próximos á las zonas de reclutamiento, compensando con esto la supresión de las redenciones.

Aumentará en cinco céntimos lo que se satisface por el rancho al soldado.

Las convocatorias para las Academias militares se harán cada dos años.

UN EXPUESTO

En la sesión celebrada ayer tarde en el Ayuntamiento, se aprobó el siguiente sobre el alcantarillado:

Excmo. Sr.:

Entre los actos preparatorios que vienen realizándose bajo los auspicios de V. E. para dotar á la ciudad de un moderno y perfecto alcantarillado, tales como el discurrir arbitrios con que atender á la obra, formar su presupuesto extraordinario, recabar autorización superior, y otros, hay dos puntos importantísimos, sobre los cuales ha de llamar el que sus-

cribe la atención ilustradísima del Municipio en la presente sesión.

Es uno de ellos el de la designación de persona facultativa que dirija las obras; y otro el de las atribuciones que deban concederse á la Junta especial de vecinos, asociada á V. E. en dicho asunto, y relaciones que hayan de existir entre ambas entidades.

Para lo primero convocó la Alcaldía, según lo acordado, un concurso al cual sólo optó un solicitante: por lo que, y entendiéndose el que suscribe que acaso dando mayores explicaciones y detalles, se facilitará la concurrencia, ha formado nuevas bases que someterá seguidamente á V. E. sin que esta determinación pueda perjudicar al ya presentado, cuyas aptitudes no han de discutirse aun, y que puede reproducir su solicitud en el nuevo concurso.

El proyecto de dichas bases que el Ayuntamiento somete á V. E. es como sigue:

1.ª Las solicitudes se dirigirán al señor Alcalde presidente de la Corporación municipal y serán admitidas en la Secretaría de la misma hasta las 24 horas del día 30 de Abril próximo.

2.ª En las solicitudes se indicará el sueldo á que aspire el solicitante, su edad, residencia y señas de su domicilio y se acompañarán los documentos siguientes:

Copia legalizada de su título profesional y certificado de los trabajos que haya ejecutado y de todos los documentos y referencias que crea el solicitante oportunos para dar idea de sus conocimientos y aptitudes profesionales, especialmente en obras de alcantarillado y de saneamiento.

3.ª En el caso que el solicitante no fuese español, ó el título que ostentara fuese extranjero ó careciese oficialmente de él, será condición precisa para tener en cuenta su solicitud que presente certificado de haber dirigido ó ejecutado con éxito indiscutible obras de alcantarillado ó saneamiento; pero en estos casos sólo podrá aspirar el solicitante á dirigir los trabajos ó intervenir en ellos como asesor del Sr. Ingeniero municipal.

4.ª Elejida por el Excmo. Ayuntamiento la solicitud que á su juicio ofrezca más garantías, después de tomar todos los datos y referencias que cree oportunas para asegurar las condiciones morales y técnicas del interesado; se formalizará á favor de éste un Contrato por el cual se le garantizará el pago de su sueldo, aparte de la garantía general del Municipio, con los fondos especialmente destinados á las obras del nuevo Alcantarillado, la inamovilidad de su puesto hasta la terminación de las obras, sobre la formación de expediente del que resulten motivos suficientes, á juicio del Municipio para prescindir de sus servicios ó proceso en que sea condenado, y

una indemnización igual á dos años de su sueldo si se inutiliza por accidente en el trabajo; ó de un año si por cualquier causa agena á su gestión se suspendiesen las obras definitivamente antes de ser terminadas.

5.ª El Excmo. Ayuntamiento se reserva el derecho de rechazar todas las solicitudes, cualquiera que sean sus condiciones si así lo estimase conveniente.

6.ª El contrato que por el Excelentísimo Ayuntamiento se celebra, según le establecido en la base 4.ª, no surtirá sus efectos sino á partir del momento en que por existir fondos especiales para las obras de alcantarillado, se dé principio á los estudios preliminares á su realización.

El segundo extremo de los indicados al principio, ó sea al régimen de la Junta especial de vecinos asociados, V. E. para las obras, lo considera el que suscribe en las cinco cláusulas que á continuación se consignan:

I. Será atribución de la Junta especial el estudiar y proponer al Excelentísimo Ayuntamiento, oído al ingeniero ó arquitecto, los trabajos que deban emprenderse y cuanto se relacione con el alcantarillado y saneamiento; así como intervenir ó inspeccionar, luego, con toda la tuidad, la ejecución de lo aprobado por el Municipio; y en caso de que los trabajos exijan variar en algo la ejecución de lo acordado, lo pondrá en conocimiento al Ayuntamiento, sin cuya aprobación no se introducirán reformas.

II. La Junta, de la cual será Presidente el Alcalde, nombrará de entre los demás individuos que la forman, quienes ejerzan las funciones de Vicepresidente y Secretario.

III. Celebrar sesión siempre que lo estimen conveniente el Presidente ó el Vice-Presidente y le convoque cualquiera de ellos; y también cuando lo solicitaren de la Presidencia ó Vicepresidencia dos vocales de la misma Junta.

IV. Los acuerdos de esta se consignarán en un libro de actas que estará á cargo del Secretario, y en cuyo poder continuará si la Junta se disolviera sin terminar las referidas obras.

V. Los gastos que ocasione el funcionamiento de esta Junta, serán cargo á los fondos de la obra de Alcantarillado.

Expuesto su pensamiento respecto de los dos expresados puntos, el autor de la presente moción ruega á V. E. se sirva dictar los siguientes acuerdos:

Primero. Publicación de nuevo concurso para director de las obras de alcantarillado con arreglo á las bases consignadas, previa aprobación de éstas.

Segundo. Igual aprobación de las cláusulas sobre régimen de la Junta especial, las cuales se comuniquen inmediatamente á la misma á fin de que se sirva expresar su conformidad y en tal

caso de fugatar á dichas condiciones los sucesivos actos de aquella.

V. E. acordará como siempre lo mejor.

Cádiz 5 Marzo de 1901.—Excmo. Sr. —Luis J. Gómez.

Una carta del Sr. Silvela

El Sr. Silvela ha dirigido la siguiente importante carta á los iniciadores del banquete con que pensaban obsequiarle los diputados y senadores de la mayoría: «Señores de la Junta del Círculo Liberal Conservador.

Mis estimados amigos: Por todo extremo agradezco á ustedes y á todos los senadores y diputados de la mayoría las pruebas de confianza en mí que aspiran á exteriorizar en un banquete. Contaré entre mis satisfacciones más cumplidas los testimonios de adhesión, reiterados entre los correligionarios en medio de las alteraciones de estos días, á los que advierto prestan desusada simpatía, la conciencia de los indiferentes y la rectitud de no pocos adversarios. Mas entiendo que mis deberes de jefe en nada son tan claros como en cuanto atañe á mantener en la oposición los procedimientos de templanza y mesura que nos son propios. Desgraciado el partido conservador, como desgraciada es la conciencia humana, si abandonan la ley del deber y del propio honor para cambiarla, con la excusa de represalias, por la ley de la injuria y la injusticia ajenas.

La mayoría de ambas Cámaras ha sido constante en su adhesión á mí, hasta el sacrificio; no hay para qué acreditar aquello que es para todos evidente, y renunciar para lamentar que por primera vez esa evidencia no haya sido estimada en nada, es, cuando menos, estéril.

No importa, en política, protestar contra lo pasado, sino ajustar la conducta y preparar los medios para lo porvenir. Las demostraciones de confianza en mi autoridad y de asentimiento á mi jefatura, tienen amplio margen para acreditarse, mejor que en banquetes y fiestas, en sacrificar diferencias, subordinar á mi decisión dificultades locales, uniéndonos en apretado haz contra los adversarios que desnaturalicen ó abandonen el camino, con tanta fortuna emprendido, para reconstituir la Patria, y contra aquellos que pretendan alterar la organización y la disciplina del partido.

Nadie más que nosotros ha tenido abiertas sus filas para obtener el concurso de fuerzas y cooperaciones de personalidades útiles, y lo propio hemos de hacer en lo porvenir, pero siempre con sujeción á programas concretos y reconocimiento de la autoridad por vosotros constituida, de la cual yo no puedo hacer abandono sin defraudar vuestra confianza, y nadie puede disponer más que vosotros mismos, sin herir vuestra dignidad.

Recibid, señores de la Junta, la expresión de mi gratitud más viva.

F. SILVELA.

Miércoles, 7.

DESDE JEREZ

El estado del Diputado Provincial don

Francisco de Giles, era anoche sumamente grave, temiéndose un funesto desenlace.

Hacemos fervientes votos porque recobre la salud perdida el paciente.

La Sociedad *Gun Club*, ha organizado una tirada de pichón que se celebrará en Caulica el próximo domingo.

El Partido Silvelista local

En reunión celebrada ayer por los afiliados al partido que acudió el Sr. Silvela, quedó constituido el Comité de Unión Conservadora, en la siguiente forma:

Presidente honorario

Excmo. Sr. D. Francisco Silvela.

Presidente efectivo

Excmo. Sr. Marqués de Alboloduy.

Vicepresidente

Sr. D. Patricio Garvey y González de la Mota.

Vocales

D. Germán Alvarez Algeciras, D. Julian Martinez del Campo, D. Fernando García Benitez, D. Manuel Guerrero y Castro, Sr. Marqués de Villamarta-Dávila, D. Antonio Obeso Bostamante, don Lorenzo Ruiz García, D. José González Pineda, D. Servando Alvarez Algeciras, D. Fernando García Riquelme, D. Manuel de Isasi y González, D. Roque Gallagot Barea, D. Vicente Martin Lopez y D. Juan Durán Martínez.

Secretarios

D. Eduardo López Pérez y D. Juan Cortina de la Vega.

Terminada la designación de cargos, acordaron dirigir al Sr. Silvela el siguiente telegrama de adhesión:

«Excmo Sr. D. Francisco Silvela Madrid.

En numerosa reunión de correligionarios y amigos, quedó constituido hoy el nuevo Comité del partido Unión Conservadora Jerez, con valiosos elementos que comunicaremos, adoptándose primer acuerdo expresara testimonio de consideración después de la inesperada solución política y ofrecerles seguridades de completa y segura adhesión.—*El marqués de Alboloduy.*—*Patricio Garvey y G. de la Mota.*»

Ha abandonado el lecho encontrándose muy mejorado de la grave enfermedad que ha venido padeciendo, el presbítero D. Cristóbal Gómez Navarro cura párroco de la parroquia de Santiago.

Nos alegramos.

El Sr. Pérez Galdós ha concedido la exclusiva para representar su drama *Electra* en esta población, á D. Francisco de Torres, quedando terminantemente prohibido representar dicha obra en esta ciudad á toda compañía que no sea la del Sr. Torres.

Anoche, no se tenía en esta ninguna noticia oficial que indicara el aplazamiento de las elecciones provinciales que deben tener lugar el próximo domingo.

Antes de su marcha ayer para Madrid del Ministro de Estado Sr. Duque de Almodóvar del Río, estuvieron en su domicilio para felicitarlo, los presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola Sres. González de Soto y García Gil

También felicitaron al nuevo ministro los señores que forman el Consejo de Administración de la Compañía Jerezana de Electricidad, de la cual el Sr. Duque es presidente.

Se encontraba ayer en ésta los diputados provinciales Sras. Díz Carrera, de Puerto Real, y D. Manuel Poley, de Arcos, con objeto de despedir al Duque de Almodóvar del Río.

En el mixto fué conducida hoy á esa capital por su familia, para su ingreso en el Manicomio provincial, una agraciada joven natural de Algodonales, la cual hace varios meses tiene perturbada la razón.

En el mismo tren marchó con dirección al Puerto el teniente de alcalde de este municipio D. Antonio Rodríguez Carmona.

El Corresponsal.

8 3 1901.

ALCANCE TELEGRAFICO

Garantías

Madrid, 9, 3-15

Hoy se restablecerán las garantías constitucionales.

Cargos

En el Consejo de esta tarde se acordará definitivamente la distribución de gobernadores y directores generales.

De viaje

Ha llegado á Marsella el príncipe don Jaime.

Explosión

En Jaen ha ocurrido una explosión en la mina Continillo, resultando siete heridos y algunos contusos.

De la Cartera de Noticias

Nombramiento

Anoche se recibió en esta capital el nombramiento de médico del balneario de Gizonza á favor de nuestro amigo don Francisco García de Arboleya.

Lo felicitamos con tal motivo.

Teatro

En el Circo Teatro Gaditano hubo anoche concurrencia numerosa y distinguida, siendo muy aplaudidos todos los artistas en los ejercicios ejecutados, de los cuales no hemos ocupado en más de una ocasión.

En la segunda sección hizo su debut la bella ciclista Mlle. Wender, que hizo verdaderos prodigios en la bicicleta, escuchando una ovación al finalizar sus trabajos, que duró algunos minutos, teniendo que presentarse en la pista numerosas veces.

Para esta noche se anuncia el debut de un toro andaluz amaestrado en libertad.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El *Isla de Panay*, llegó el jueves 7 á Barcelona.

El *Alfonso XII*, salió el miércoles 6 de Habana para Veracruz.

Procesión de la Piedad

Suscripción para sacar procesionalmente la Venerable, Real y Militar Cofradía del Santísimo Cristo de la Piedad

y Nuestra Señora de las Lágrimas en el próximo Viernes Santos.

	Ptas.
Una devota	40
Una devota	25
Sres. Moreno y Quintana	10
D. Mignel Fernandez de Celi	10
Antigua de Río	5
Sres. Martínez Hermanos	5
D. Juan Siloniz Ugarte	5
D. Emilio Portas	5
D. Simón Lens Silva	5
D. Joaquin Ruiz López	5

Total 115

(Se continuará)

El album de la Patti

Como es sabido, y si no lo fuera, lo de imos ahora, la famosa cantante Adelina Patti posee un album en el que ha recogido autógrafos de la mayoría de los soberanos de la tierra.

Le faltaba el del Shah de Persia y lo obtuvo no hace mucho tiempo.

El Czar de Rusia firmó en el album de la Patti las siguientes palabras:

«Nada hay que calms tanto el espíritu como vuestra soberbia voz.»

El Emperador de Alemania escribió esta dedicatoria:

«Al más admirable ruiseñor de todos los tiempos.»

La difunta reina de Inglaterra había escrito:

«Si el rey Lear estuvo en lo cierto al decir que una voz dulce es un don precioso para una mujer, vos sois, mi estimada Adelina, la más rica de todas las mujeres.»

El Shah de Persia, á quien se presentó el album durante su estancia en Ostende, escribió en persa este pensamiento grandioso:

«La música es una cosa hermosa.»

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 10.—San Melitón y 39 cps. mrs.
Día 11.—San Eulogio, presb. y mr. y santa Aurea, yg.

Jubileo.

Día 13.—En la iglesia de San Lorenzo.
Día 11.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 10.—Turno de Adoración.— Hermanas Dominicas.

Oficio divino

Día 10.—Se reza de la Dominica III de Cuaresma.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 10.

1.ª pleamar 5:14.—1.ª bajamar 11:32.
2.ª pleamar 17:29.—2.ª bajamar 23:48.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 6:44.—Pónese á las 6:28.
Sale la luna á las 23:27.—Pónese á las 9:07.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 10.
8:00.—14:30.—0:30. | 12:30.—15:30.—00:00.

Día 11.
8:30.—15:00.—00:00 | 13:30.—15:00.—00:00.
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—
Idem de proa, 0,70.—Idem de camarotes, 0,25.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy por la compañía ecuestre gimnástica y acrobática que dirige D. Enrique Diaz.—A las 20 y 30.

TEATRO CIRCO GADITANO.—Gran compañía ecuestre y gimnástica.—Función diaria.—Dos secciones: á las 20 y á las 21 y 30.

Imprenta de LA DINASTIA

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Poo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas ó familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^ª, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.



EN LA IMPRENTA

DE

ESTE PERIÓDICO

SE HACEN

TODA CLASE

DE

TARJETAS DE VISITA

SE CONFECCIONAN

FACTURAS Y MEMBRETES

Á CUALQUIER HORA

Esquelas de defunción